

13 de febrero de 2017.

## 8 COLUMNAS

**BLOQUEAN CASA MUNICIPAL**



**TOMAN DE NUEVA CUENTA OFICINAS MUNICIPALES**



**JÓVENES, CONTRA LOS MUROS DEL RACISMO**



**NO DEBEMOS PERMITIR QUE RACISMO RESURJA:  
ARZOBISPO**



**INVESTIGAN A ESCOLTAS DE EX TITULAR DE LA SSPM**



**SE NIEGAN A PAGAR IEPS DE GASOLINA**



**AL GRITO DE EL "PUEBLO MANDA" TOMAN  
AYUNTAMIENTO DE MEXICALI**



## INSTITUTO ESTATAL ELECTORAL (IEEBC)

### *Domingo 12 de febrero*

- **INVALIDA TJEBEC DESTITUCIONES Y NOMBRAMIENTOS EN EL PBC**

El Pleno del Tribunal de Justicia Electoral del Estado de Baja California (TJEBEC) rechazó por improcedente un recurso de inconformidad que interpuso el Partido de Baja California (PBC) contra una resolución que dictó el Consejo General del IEE sobre la sustitución de miembros de la directiva estatal. [\[E\] Mexicano, Pág.11, Por Alberto Valdez](#)

### *Sábado 11 de febrero*

- **PARTIDOS PUEDEN DEVOLVER SU DINERO SI NO LO QUIEREN**

El Presidente del Tribunal de Justicia Electoral del Estado, Martín Ríos Garay manifestó que los partidos políticos que deseen no recibir financiamiento público pueden acudir a las oficinas de recaudación de rentas y devolver el

dinero sin ningún problema. “Un partido político que recibe financiamiento público bien puede acudir a las cajas de recaudación de rentas y reintegrar ese dinero y después lo acredita ante el Instituto Estatal Electoral o ante el Instituto Nacional Electoral de que el financiamiento que recibieron lo reintegraron a la hacienda pública eso lo pueden hacer por voluntad propia”, aseveró el magistrado. (*La Voz, Pág.3, Por Alejandro Domínguez*)

- **TRIBUNAL DA PALO A OBED SILVA Y PBC**

El Tribunal de Justicia Electoral de Baja California (TJEBEC) declaró improcedente las inconformidades presentadas por un militante del PRI que aspira a la dirigencia estatal de su partido y que se quejó ante la falta de lanzamiento de la convocatoria. Por otra parte el magistrado presidente presentó proyecto en el que se declara improcedente la remoción y la instalación de los titulares de los órganos que conforman la dirigencia estatal del PBC y reponer el proceso. Explico que el 11 de agosto de 2016, se aprueba por el comité técnico remover cinco funcionarios, mientras el 27 de agosto eligen a quien van a suplirlos, le dan aviso al Instituto Estatal Electoral que es quien tiene que validar el proceso estatutario. (*La Voz, Pág.8, Por Alejandro Domínguez*)

### “En Voz Baja”

La Voz de la Frontera / Sexto Cámara

**CULMINAN EXHIBICIÓN** El Instituto Estatal Electoral dio por concluida la exhibición pública de la documentación electoral utilizada durante la jornada electoral del 5 de junio del 2016. La secretaria ejecutiva del IEE, DEIDA PADILLA, comentó que del 17 al 31 de enero asistieron alrededor de 300 personas de diversos sectores como instituciones públicas, escuelas de nivel básico, medio y superior, que pudieron consultar las actas de la jornada electoral, las de escrutinio y cómputo; boletas electorales sobrantes, votos válidos y nulos. Así que como parte de la transparencia de los procesos electorales, se da este tipo de actos en los que los ciudadanos pueden conocer cómo funciona la democracia en Baja California, con sus errores, pero también con sus bondades. [En Voz Baja](#)

### “En Voz Alta”

La Voz de la Frontera

El Partido que no quiera recibir financiamiento público, puede acudir a las cajas de Recaudación de Rentas del Estado a devolver el dinero, solo tiene que avisar al IEEBC y al INE que han devuelto el dinero. (*La Voz 15A*)

## PARTIDOS POLÍTICOS

### Partido Acción Nacional (PAN)

#### **PRESENTA PAN INICIATIVAS DE REFORMA EN MATERIA DE ANTICORRUPCIÓN**

El diputado local por el PAN, Miguel Osuna Millán a nombre de su grupo parlamentario, presento una serie de reformas a la constitución local en materia de corrupción para sentar las bases de lo que será el sistema estatal anticorrupción. *(La Voz, Pág.4, Por Alejandro Domínguez)*

### Partido Morena

- **SE COLOCA MORENA COMO LÍDER EN LA CARRERA PRESIDENCIAL; PRI SE VA AL TERCER LUGAR**

Faltan menos de 18 meses para la contienda presidencial en nuestro país. Algunos analistas cuestionan que se estén publicando mediciones electorales faltando tanto tiempo. Es evidente que con tal distancia temporal, las preferencias electorales se modificarán. Sin embargo, para el registro de la opinión pública y comportamiento electoral es oportuno saber en qué momento nos encontramos y cómo están nuestras simpatías por distintos partidos políticos. En comportamiento electoral hay una diferencia sustancial entre medir la preferencia electoral por partido político y por candidato. Es claro que el resultado de las elecciones en nuestro país cada vez se explica más por las cualidades y atributos del candidato que por el partido que representa. [\*\(Monitor Económico, Pág. 25, Por Carta Paramétrica\)\*](#)

## OPINIÓN

### “En Voz Baja”

La Voz de la Frontera / Sixto Cámara

**INCONGRUENCIA** La palabra utilizada por el presidente municipal GUSTAVO SÁNCHEZ VÁSQUEZ fue “incongruencia”. Y se mencionó en la última reunión que tuvo con los manifestantes que anunciaron que retomarían ayer el Palacio Municipal. Y también esta palabra fue resaltada en un video que circuló por las redes sociales en el que aparece el Alcalde bastante molesto por el anuncio, debido a que se dio respuesta a cada uno de los 13 puntos del pliego petitorio y ahora impedirán que se brinden servicios a los ciudadanos que van a aprovechar el descuento en el pago del impuesto predial, tramitar certificados de gravamen, actas de nacimiento, defunción y los que se van a casar, entre otros. **RELEVO PRIÍSTA** La fecha se acerca y aún no ha pasado nada. En la última visita que realizó a Mexicali el dirigente nacional del PRI, **ENRIQUE OCHOA REZA**, presentó al sonorenses **ABEL MURRIETA** como delegado nacional del PRI en Baja California, quien habló del relevo en la dirigencia estatal tricolor, frente al actual presidente **JAIME CHRIS LÓPEZ ALVARADO**... [\*En Voz Baja\*](#)

## “Zona Sísmica”

La Crónica / Elka chanilla

DE NUEVO Manifestantes que mantienen el plantón en Centro Cívico cerraron ayer de nueva cuenta el paso a las instalaciones del Ayuntamiento, luego de que diera por finalizado el diálogo con las autoridades municipales. El anuncio de que se tomaría Palacio Municipal se dio desde el viernes por la noche, por lo que autoridades municipales desde el sábado colocaron vallas en un perímetro más extendido para evitar que entrara gente en esa zona. [Zona Sísmica](#)

## “Agua Caliente”

Frontera.Info / Vigía y Cía.

**‘RENACE’ AMLO EN TIJUANA** Con poco más de una hora de retraso llegó el dirigente nacional de Morena, Andrés Manuel López Obrador, a su cita en el Cecut con militantes y simpatizantes de su partido. El objetivo de su visita era la firma el Acuerdo por el Renacimiento de México, la cual tuvo una gran convocatoria de líderes y presidentes de organismos sociales y empresariales, entre los que se encontraron el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) y el Centro Empresarial Coparmex, por mencionar solo los más conocidos. Fueron en total 80 agrupaciones civiles de todo el Estado las que acudieron a la convocatoria de AMLO para signar el acuerdo. [Agua Caliente](#)

## “Política y Políticos”

El Mexicano / Braulio Serrano

Quien reporto información sobre 23 distintos foros de consulta realizados en enero fue el presidente de la Coparmex nacional, Gustavo de Hoyos Walther resultado de la consulta dice que los ciudadano de a pie fueron pródigos en participación y se enlistaron 513 distintas propuestas de las que en entresaca 20 principales. *(El Mexicano, Pág.4)*

## “La Bufadora”

El Vigía / El Mosquito

**FUERO Y REVOCACIÓN** Las actuales bancadas del PAN y el PRI en el Congreso del Estado coinciden en que se debe retirar el fuero constitucional a los servidores públicos electos, así como hacer posible a través de un procedimiento legal que se pueda revocar el mandato si un gobernante tiene un pésimo desempeño, algo que nos prometió hace 22 años don Héctor Terán Terán (qepd), cuando estaba en campaña a la gubernatura postulado por Acción Nacional, pero después de ganar las elecciones resulta que la Legislatura de aquel entonces, con mayoría panista, jamás incluyó en su agenda tales promesas. Por lo tanto, hasta no ver no creer. La cuestión es que en México los representantes populares, como el presidente de la república, los gobernadores, alcaldes, senadores, diputados y regidores gozan del llamado fuero constitucional, que impide sean objeto de cualquier sanción por las

opiniones que expresan, pero cuando cometen un delito en el ejercicio de sus funciones resulta imposible que se les aplique algún tipo de castigo que vaya más allá de la condena social. [La Bufadora](#)

## INFORMACIÓN GENERAL

- (La Voz de la Frontera, 8 columnas)

### **MUERE MÉDICO AL CAER A CANAL**

Un doctor que prestaba sus servicios en el Issstecali de Ciudad Morelos pereció luego que se precipitara con todo y auto al canalón que cruza la carretera estatal 2, 1 kilómetro al Sur de la Mexicali-San Luis Río Colorado, en terrenos de la colonia Miguel Alemán. [\(La Voz, Pág.1, Por Juan Galván\)](#)

(La Crónica, 8 columnas)

### **TOMAN DE NUEVA CUENTA OFICINAS MUNICIPALES**

Manifestantes que mantienen el plantón en Centro Cívico, cerraron el paso de nueva cuenta en Palacio Municipal. El anuncio del cierre al acceso de las oficinas municipales se había anunciado desde el pasado viernes en la mesa de diálogo. [\(La Crónica, Pág.1, Por Yersón Martínez\)](#)

- (El Mexicano, 8 columnas)

- **JÓVENES, CONTRA LOS MUROS DEL RACISMO**

Los mexicanos y los jóvenes mexicano no queremos muro, queremos construir puentes, vamos a derribar los muros de la intolerancia, del racismo y de la falta de oportunidades, expreso el dirigente nacional de la red de jóvenes por México del PRI, diputado Pablo Angulo Briceño. [\(El Mexicano, Pág.1, Por Hilario Ochoa\)](#)

- (El Sol de Tijuana, 8 columnas)

- **NO DEBEMOS PERMITIR QUE RACISMO RESURJA: ARZOBISPO**

Las redadas en contra de migrantes indocumentados en Estados Unidos, me parece que ya se daban desde el presidente (Barack) Obama, quien lo hizo de una manera callada, pero constante, manifestó el arzobispo de Tijuana, Francisco Moreno Barrón y llamó a no permitir que resurja el racismo. [\(El sol, Pág.1, Por Eliud Avalos\)](#)

- **REÚNEN FIRMAR CONTRA DIPUTADOS**

Aunque la ley del agua fue abrogada durante el mes de enero, un grupo de ciudadanos se propone solicitar juicio político para los quince diputados que aprobaron dicho ordenamiento por lo que han recabado 100 mil firmas para sustentar un recurso legal contra los legisladores. [\(El Mexicano, Pág.7, Por Rosela Rosillo\)](#)

- **TJEBBC DICE NO AFECTA REDUCCIÓN DE RECURSO**

La reducción de presupuesto al Tribunal de Justicia Electoral de Baja California (Tjebc) no afectará las actividades jurisdiccionales, de capacitación y difusión que se tenían proyectadas, indicó Martín Ríos Garay. El magistrado presidente del Tjebc señaló que el techo financiero que fue solicitado al Congreso del Estado fue de 31 millones de pesos. Finalmente, los diputados autorizaron 23 millones de pesos, 3 menos que los ejercidos durante el ejercicio fiscal 2016. [\*\(La Crónica, Pág.6, Por Oscar Molina\)\*](#)

- **AL GRITO DE EL “PUEBLO MANDA” TOMAN AYUNTAMIENTO DE MEXICALI**

Con el grito del “pueblo manda” los ciudadanos mexicalenses cumplieron su amenaza y tomaron nuevamente hace unos minutos el Ayuntamiento de Mexicali. El origen de esto fue que el alcalde Gustavo Sánchez en lugar de ceder para ir a cobrar a los grandes deudores del Predial, se negó a bajar el aumento que implementó desde el 1 de enero. Asimismo, se negó a desaparecer el impuesto al alumbrado público, mismo que no ha cumplido con su objetivo. [\*\(Monitorbc, Por redacción\)\*](#)

- **GUSTAVO NO HA PLASMADO DE MANERA CONCRETA NINGÚN ACUERDO, RECLAMAN LOS CIUDADANOS**

El tema del impuesto predial continúa siendo el tema que mayor confrontación ocasiona entre miembros de la Asamblea del Pueblo y autoridades del XXII Ayuntamiento de Mexicali, por lo que ayer domingo de nueva cuenta ciudadanos inconformes con la administración de Gustavo Sánchez Vázquez volvieron a cerrar los acceso al Palacio Municipal, en donde permanecerán indefinidamente. Desde el viernes pasado los voceros de la Asamblea informaron que no continuarían con las mesas técnicas con el presidente municipal ante la negativa continua de eliminar el alza al predial que se aprobó a inicios del año, uno de los temas principales del pliego petitorio de trece puntos que se les entregó. [\*\(Monitor, Pág. 6 Por Alejandro García\)\*](#)